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第19屆世界游泳錦標

賽於當地時間19日，在布達佩

斯的戶外泳池進行了花樣游泳雙人技

術自選決賽，中國雙胞胎姐妹王柳懿、

王芊懿奪得金牌，這也是本屆游泳世錦賽

中國隊獲得的首枚金牌。王柳懿賽後表

示，為中國隊奪得本屆游泳世錦賽首

金感到光榮。

◆綜合新華社報道
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◆王柳懿/
王芊懿在比賽
中。
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花游姐妹助中國隊奪今屆世錦賽首金

雙人技術自選決賽共有12
對選手參加，王柳懿、

王芊懿這對25歲的雙胞胎姐
妹第七個出場，兩人的節目名
稱為《博弈》，根據她們的技
術特點進行了改編。她們的精
彩表現贏得現場觀眾的熱烈掌
聲。最終王柳懿、王芊懿以總分93.7536獲得冠軍。獲得亞軍的烏克蘭組
合和獲得季軍的奧地利組合，也都是雙胞胎姐妹。
2017年在布達佩斯舉辦的第17屆國際泳聯游泳世錦賽上，王柳

懿、王芊懿姐妹曾經是自由組合冠軍隊成員，創造了中國花樣游泳
歷史。此次兩姐妹奪得雙人技術自選世錦賽金牌，再次書寫中國花
樣游泳歷史新篇章。姐姐王柳懿對此表示：「我們感到非常榮幸
能夠代表中國隊完成（奪金）首秀，對取得好成績感到非常光
榮。」妹妹王芊懿說：「我們對能夠取得這樣的成績感到很幸運
也很榮幸，如果有機會，希望有更多選手同場競技、互相學習，
我相信會越來越好。」
談到比賽時，王柳懿則表示：「經過預賽後的兩天準備，感覺

決賽發揮得比預賽更好了，感覺很滿意。」王芊懿說：「我們發
揮出了訓練水平，分數也比預賽更高，自我評價也比預賽更好，
可能是經過幾場比賽後我們更享受這個舞台、更投入了。」

姐妹合作一同實現夢想
去年的東京奧運會，王柳懿因傷沒能參加比賽。此次姐妹倆合作

參加世錦賽，終於能夠一起實現夢想。對此，王柳懿說：「雖然上次
奧運會沒能參加，但我們兩個只要是參加雙人項目，心都是在一塊的。
這次很榮幸能夠代表中國隊參加雙人項目的比賽，感覺我們姐妹倆靠得
更近了，能夠更默契更好地展現我們的水平，感到非常開心。」王芊懿
說：「我之前經歷了一個人參加奧運會，現在跟姐姐一起參加世錦賽，我們
在訓練、比賽中都是相互鼓勵、相互支持，這種感覺真的很好。」

香港文匯報訊（記者黎永淦）繼中堅馮慶燁
之後，東方龍獅昨日宣布，另一港隊成員茹子
楠也以健康理由獲准退隊，意味着球隊在2022
亞洲足協盃分組賽揭幕前，防線失去兩員主
力。
2022亞洲足協盃J組賽事周五揭幕，東方龍
獅及理文兩支香港代表上周已抵達泰國武里南
備戰，昨日賽會為兩隊安排核酸檢測，之後便
進入賽區。在此之前，東方龍獅宣布港隊中堅
馮慶燁已與球會提前解約，昨日再公布，日前
與梁冠聰及費蘭度一同到達武里南的茹子楠，

也因健康理由獲准退隊。
東方龍獅主教練盧比度表示：「由於『茹

子』歸隊時，健康及比賽狀態並不理想，經我
們商討後達成共識，在球員健康及球隊角度
上，我與『茹子』都認為離開賽區是最好的選
擇，我們不應該冒險，希望他能提前返港，休
養及調理好身子，為下季作好準備。」茹子楠
自改踢右後衛後，在球會及港隊表現愈來愈上
力，今次缺席亞協盃，估計其位置會由李嘉耀
或梁振邦頂上。
此外，亞冠盃16強之中的東亞區賽事已落實

於日本琦玉進行，傑志將會在8月18日或19日
對泰國的巴吞聯，一場過決定晉級資格。若成
功晉級，8強將會在8月22日進行，4強則會在
8月25日進行。

東方龍獅茹子楠健康理由退隊

香港羽毛球總會香港羽毛球總會
成功申辦成功申辦20232023至至20262026年世巡賽年世巡賽

香港文匯報訊 世界羽聯公布2023至2026年世界羽聯世界巡迴
賽各級別賽事及主辦城市，其中香港羽毛球總會舉辦的「香港公開羽
毛球錦標賽」，再次獲選為「世界羽聯世界巡迴賽超級 500」賽事。
香港公開羽毛球錦標賽自1982年起，至今舉辦32屆。賽事由2005
年開始，被香港特別行政區政府大型體育活動事務委員會定為「M品
牌活動」，承載着社會各界的高度關注。香港羽毛球總會自2007至
2010、2011至2013、2014至2017的世界羽聯超級系列賽，2018至
2022年的超級500，至今已經連續第5個周期成功申辦世界巡迴賽。
世界羽聯秘書長Thomas Lund表示：「羽毛球是世界上發展最快的
運動之一，參與度和球迷人數都創歷史新高。我們收到了大量高質量
的投標，這讓我們感到非常鼓舞，這預示着未來四年會有更大更好的
巡迴賽事。」
香港公開羽毛球錦標賽每年匯集二百多名來自約20個國家和地區的
頂尖羽毛球精英，奧運會、亞運會等獎牌健兒。香港羽毛球總會主席
湯徫掄先生表示：「很高興香港能夠持續成功申辦世界巡迴賽，這證

明了香港除了在亞洲地區內，在世界羽毛球壇上亦得到肯
定。期望香港公開羽毛球錦標賽繼續促進香港體育盛事化、普及化
和精英化。」

足總計劃2023/24賽季
引入VAR

香港文匯報訊（記者黎永淦）在
獲得民政事務局資助下，香港足球
總會計劃在2023至2024球季引入視
像助理裁判（VAR），相信一定程
度可以改善港超球賽水平。
足總新聞稿指出，香港特區政府

一直致力支持香港足球發展，透過
每年向足總提供資助，落實《展望
2025策略計劃》的各項措施，包括
裁判員的發展。引入視像助理裁判
將會是進一步發展香港足球和裁判
的重要步伐，不僅有助提高影響比
賽結果判決的準確性，維持比賽的
公平性，還有助於提升香港的裁判
水平。在不當和暴力行為將受到視
像助理裁判的審查的情況下，球員
的行為有望得到改善，有助於提升
香港足球的形象。
香港足球總會行政總裁譚秋朗先

生表示：「實施視像助理裁判是香
港足球發展的重要里程碑。除了改
善比賽元素，設備升級也能提高轉
播質素、吸引更多商業贊助，以及
讓香港能夠舉辦大型足球賽事，產
生跨界別協同效應。我謹代表足總
對政府在這個計劃的財政支持表示
衷心感謝，這將會大大提升香港足
球質素。」
亞洲足協已在部分賽事中採用

VAR，很多會員協會亦正採用或計
劃引入本土賽事。足總認為，將
VAR帶來香港，讓本地球會習慣該
模式，才不會削弱競爭力。足總將
利用民政局提供的資助購買和租借
各類硬件、軟件和服務，然後會在
新球季挑選一些比賽和盃賽作測
試，以期在2023至2024賽季全面使
用視像助理裁判。

100米蝶摘銅
張雨霏有遺憾不氣餒

在第19屆世界
游泳錦標賽女子
100米蝶泳決賽中，
東京奧運會該項目銀牌
得主、中國「蝶后」張
雨霏以56秒41的成績摘
得銅牌。美國選手赫斯克
奪冠，法國選手瓦泰爾獲
得亞軍。
24歲的張雨霏在半決賽中
以第6名晉級。決賽後她表
示，衝金未果有些遺憾，但並不氣餒，結合過去
一段時間的訓練和目前競技狀態，第3名的結果
是正常的。「決賽游到56秒41，自己還算滿
意。世錦賽前，我訓練保持得不是很好，不像
備戰東京奧運會那樣充分。剛到這裏時感覺還
可以，但預賽和半決賽兩次都沒游到我想要
的成績。」張雨霏說。

賽前張雨霏和教練花了很長時間討
論，決賽如何調整。「應該說，教練
的針對性布置起作用了。」張雨
霏說，「教練和我都關注了美
國和澳洲的選拔賽，教練

認為我這次100蝶

並不穩，讓我不
要想太多。今天看
到赫斯克游進56秒，
教練判斷是正確的。即
使我拿出最好狀態，也
很難說誰是冠軍。」
張雨霏認為，如果自己

經過精心準備，一定好於現
在的結果。「我很明白自己
的訓練水平，現在的結果恰
恰證明不能靠運氣來衝擊國

際大賽，要經過腳踏實地刻苦訓練。這次比賽我
沒有百分百準備好，要怪只能怪自己。」
東京奧運會周期結束後，張雨霏原本計劃第
一年是調整年，得知要參加此次世錦賽後，她
坦言感到一些慌張。「最近半年我嘗試了很多
其他運動和新鮮事物，比如賽艇，想從別的
體育項目中汲取一些對游泳有用的內容，
比如身體核心控制。如果能把這些挪移
到游泳中，會對我有幫助。」張雨霏
說，「這次世錦賽使得我必須更
改原來的計劃，所以對自己的
狀態沒有太多把握。」

◆新華社

何詩蓓宣布因傷退出世錦賽
香港文匯報訊（記者黎永淦）原定昨日出戰

世界長池游泳錦標賽200米自由泳初賽的香港女
飛魚何詩蓓（Siobhan），在賽前4小時宣布因
傷退出賽事。她也透過社交平台證實，自己不會

在今個星期的世錦賽亮相，亦意味着也不會參戰
100米自由泳。
Siobhan今年5月不慎扭傷足踝，一度要戴上

護具走路，已退出了環地中海系列賽。她原定昨
日參加世界長池游泳錦標賽200米自由泳初賽，
不過賽前泳總發聲明，指何詩蓓早前的傷患還未
完全康復，經過醫療專家及教練團隊的商議後，
決定退出今天的女子200米自由泳項目。泳總又
表示，會再評估何詩蓓狀態，再決定會否出賽
100米自由泳項目。
不過Siobhan隨後在社交平台證實，不會參加

今次世錦賽。她表示，自己希望在這個高水準賽
事中發揮最高水平，可惜現時尚未達到，「我不
認為我已準備好，在醫療團隊及教練的商討下，
大家都認同退賽是最好選擇。作為一名精英運動
員，要懂得照顧自己。」她期望康復後再在世界
賽舞台爭取成績。
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